

Aux fédérations de l'Education nationale FSU, Unsa, Sgen-CFDT, Cgt-Educ'action, SNALC, Sud Education

## Objet: proposition d'intersyndicale sur l'enseignement spécialisé et l'inclusion scolaire

Chers camarades,

Toutes nos organisations ont fait le constat que la remise en cause de l'enseignement spécialisé et l'inclusion scolaire placent les personnels dans des situations intenables et s'en prennent aux conditions d'apprentissage de tous les élèves.

Nous avons notamment pris connaissance avec attention des 102 alertes sociales que le SNUIPP-FSU a déposées dans les différents départements sur la question des conditions de travail, des suppressions de postes et la question de l'inclusion scolaire.

Ces questions – et en particulier les difficultés liées à la mise en œuvre de l'inclusion scolaire – sont en effet au cœur des problèmes rencontrés par les personnels dans les écoles, mais aussi dans les établissements.

Nous avons pu lire dans ces alertes sociales départementales notamment :

- « Une augmentation du nombre de places dans les établissements spécialisés qui permette d'assurer le respect des orientations »
  - « Suppression des PIAL, abandon du projet de création des PAS (Pôles d'Appui à la Scolarité) »
  - « Accompagnement de chaque élève notifié.e au moins à hauteur de 12 h par semaine. »
- « Amélioration des conditions de travail des AESH et l'obtention d'un statut de fonctionnaire de catégorie B »
- « Orientations dans les dispositifs ULIS adaptés aux besoins des élèves et à leurs profils (TFC, TSA) »
- « Augmentation du nombre d'enseignant·es spécialisé.es, PsyEN, infirmières et médecins scolaires, enseignant·es référent·es, enseignant·es surnuméraires. »

Nous partageons totalement ces préoccupations et ces revendications.

Ainsi, pour notre part, nous avons organisé vendredi 17 novembre une Conférence nationale de 230 délégués sur l'Ecole inclusive issus de plus d'une centaine de réunions départementales. Cette Conférence s'est conclue par un appel, adopté à l'unanimité, à la grève jeudi 25 janvier et à une manifestation à Paris pour porter les revendications suivantes :

- «- La défense de l'enseignement spécialisé et adapté,
- Le maintien et la création des places nécessaires dans les établissements sociaux et médicosociaux,
- Un statut de fonctionnaire et un vrai salaire pour les AESH,
- Le retrait de l'acte 2 de l'Ecole inclusive et de l'article 53 du projet de loi de finance créant les PAS. »

Nous vous avons informés de cette initiative lors de notre dernière rencontre, vous proposant d'y participer. Cette proposition est plus que jamais d'actualité.

En tout état de cause, il nous paraît important de nous rencontrer, sur la question des conditions de travail des personnels et plus particulièrement de l'inclusion scolaire afin de discuter des possibilités de porter de manière unitaire ces revendications pour la plupart partagées, dans l'intérêt de nos collègues.

Nous vous proposons donc une réunion le vendredi 8 décembre à 17h00 dans nos locaux, avec possibilité de visio.

Bien syndicalement

Clément Poullet, pour la FNEC FP-FO

